

Cae expectativa económica

El FMI recortó de 4 a 2.8% su previsión de crecimiento económico de México en 2022; para 2023 anticipa un 2.7%.

NEGOCIOS

SALVAN TORRE

El INAH restauró en CDMX la torre del campanario sur de la Iglesia de la Santa Veracruz, dañada por los sismos de 2017 y por un incendio en 2022.

CULTURA (PÁGINA 16)



Sanar con triunfos

La Selección Mexicana quiere curar heridas en la Eliminatoria Mundialista desde mañana, al visitar a Jamaica, aseguró en entrevista el mediocampista Charly Rodríguez.

CANCHAS

reforma.com/adame

MIÉRCOLES 26 / ENERO / 2022 CIUDAD DE MÉXICO

50 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,250 \$ 25.00

REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO



Escanea el QR



A GOLPES

Videos viralizados ayer muestran a Alfredo Adame en una riña callejera con una mujer y un hombre. El actor dijo haber sido robado. **GENTE**

Registra organismo ahora un gasto de 184 mil mdp

Desconoce ASF costo de cancelar Texcoco

Criticán credibilidad de ente fiscalizador; ha presentado tres cifras distintas

REFORMA / STAFF

Tres años después de que se suspendieran los trabajos en el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), en Texcoco, no existe certeza sobre el costo real de la cancelación, debido a que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha dado tres estimaciones distintas.

En un nuevo documento, denominado "Memoria de la fiscalización del Aeropuerto Internacional de México en Texcoco y su proceso de cancelación (2014-2019)", la ASF señaló que hasta su cancelación, en esa obra se habían invertido 184 mil 551 millones de pesos.

Los recursos eran de dependencias federales, del Grupo Aeroportuario de la CDMX; del Fondo Nacional de Infraestructura y de fideicomisos privados como el de Fibra E.

Tumbos abismales

La ASF ha dado cálculos con amplias diferencias sobre el costo por la cancelación del aeropuerto de Texcoco:

Febrero 2021	Mayo 2021	Ahora:
331,996 mdp	113,327 mdp	184,551 mdp

Y según el actual Gobierno:
■ El costo será de 100,000 mdp

La primera cifra, que hasta el momento es la única que deriva de una auditoría, estimó en febrero de 2021 el costo de la cancelación en 331 mil 996.5 millones de pesos, una cantidad superior en 232 por ciento a los 100 mil millones de pesos calculada por el actual Gobierno federal.

Dicho costo, conforme a la auditoría 1394-DE de la Cuenta Pública 2019, estaría conformado por 163.5 mil millones de pesos por gastos no recuperables, terminación anticipada de contratos, pagos por los esquemas de recompra y liquidación de certificados bursátiles, así como costos legales.

Además, contemplaría 168.4 mil millones de pesos por cancelación de bonos emitidos, contratos pendientes de liquidar, juicios y demandas en proceso.

Tras recibir la crítica del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien consideró exagerado el cálculo, la ASF indicó que había detectado algunos "errores metodológicos" y realizó un estudio en el que, en mayo de 2021, ajustó a 113 mil 327 millones de pesos el costo de la cancelación.

Marco Fernández, investigador de la Escuela de Gobierno del Tec de Monterrey y de México Evaluá, consideró

que la danza de cifras afecta la confianza y la credibilidad en la ASF.

"Tenemos un desastre al respecto, que mina la credibilidad de la labor de la Auditoría, que ha sido incapaz de dar cuenta de los yerros que se habían cometido al principio y en dónde estaban esos yerros", señaló.

Además, consideró el investigador, también ha existido una omisión de parte de la Cámara de Diputados al no haber exigido a la ASF una explicación adecuada ni haber adoptado medidas disciplinarias, si fuera el caso, en contra de quienes fallaron en los cálculos.

"No es solamente el problema de la Auditoría, es el problema de los legisladores que no asumen su trabajo. ¿Dónde está la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión de Vigilancia para revisar cómo se hicieron los cálculos de la Auditoría en las cancelación del aeropuerto? Eso me parece gravísimo", planteó.

CON INFORMACIÓN DE ROLANDO HERRERA

DA AZTECA SUPERCRÉDITO A NIETO



ESTADO DE MÉXICO A FAVOR DE ADQUERIR: BANCO AZTECA, S.A. I.B.M. DIRECCIÓN: AV. MIGUEL ALEMÁN 100, COL. LAGUNAS DE CUAUHTEMOC, 52100, MÉXICO D.F. CANTO: YOLANDA SÁNCHEZ CASTILLO Y CARLA ASTRID HUMPHREY JORDAN. CIUDAD DE MÉXICO, 28/11/2020.

■ Nieto y su esposa compraron su casa con el crédito de Banco Azteca el 30 de noviembre de 2020.

diffundió públicamente en mayo de 2021 que la casa había sido adquirida con un crédito, aunque omitió el banco que le facilitó el dinero.

En apenas dos años, durante su periodo como titular de la UIF, Nieto adquirió cuatro inmuebles por valor superior a los 40 millones de pesos, además de un auto de lujo y menaje para su hogar.

"Aumentaron mis deudas no mi patrimonio", respondió cuando fue cuestionado por el súbito incremento de sus propiedades, aunque no ha documentado cómo podía pagar esos créditos con los 107 mil pesos que devengaba como funcionario y ahora que está desempleado.

Banco Azteca

Tipos de crédito	Monto (pesos)	CAT (%)	Tasa de interés (%)	Tasa interés moratoria (%)
Hipotecario*	NA	NA	NA	NA
Efectivo	2,000 a 12,000**	100.4	52.5	180.0
	Hasta 70,000***	100.4	52.5	180.0
Consumo	20,000	75.4	44.5	180.0
Nómina	1,000 a 500,000	49.9	18.5	96.5

Fuente: Banco Azteca

UN PRÉSTAMO MUY PRIVILEGIADO

azteca no ofrece créditos hipotecarios y los préstamos a sus clientes son de hasta 70 mil pesos.

Tipos de crédito

Monto (pesos)

CAT (%)

Tasa de interés (%)

Tasa interés moratoria (%)

Hipotecario*

NA

NA

NA

NA

Efectivo

2,000 a 12,000**

100.4

52.5

180.0

Hasta 70,000***

100.4

52.5

180.0

Consumo

20,000

75.4

44.5

180.0

Nómina

1,000 a 500,000

49.9

18.5

96.5

*La institución no ofrece créditos hipotecarios. **Clientes de primera vez. *** Clientes del Banco

En crédito al consumo es en Elektra, Salinas y Rocha

Fuente: Banco Azteca

OTRA EJECUCIÓN EN PLAYA DEL CÁRMEN

Federico Mazzoni, gerente del club de playa Mamitas Beach Club, fue asesinado ayer en sus instalaciones en Playa del Carmen. El Gobierno de EU pidió a sus ciudadanos tener precaución cuando viajen al estado de Quintana Roo.

PÁGINA 2

Mueren 9 tras riña en penal de Colima

PÁG. 2

610972000016

latidos y el ritmo cardiaco, y en general, estar alerta a sus indicadores de salud y bienestar.

Esta función si está disponible en el Apple Watch comprado y activado en Estados Unidos, donde la FDA otorgó el permiso para su operación.

En México, para obtener el aval de Cofepis, la empresa propietaria de la licencia del producto debe presentar la información técnica y científica para demostrar que éste reúne las características de seguridad y de eficacia, que el proyecto de etiqueta en español cumple con lo dispuesto por la norma mexicana y que el instructivo de uso también esté escrito en español.

Ante la falta de acceso a la app en México, varios usuarios han optado por aprovechar su viaje a Estados Unidos para activarla allí.

El ECG es una herramienta útil, aunque es necesario saber sus limitantes, indica el cardiólogo Félix Cedillo.

Retoma SAT adeudos; sube cartera de créditos

AZUCENA VÁSQUEZ

A noviembre de 2021, la cartera de adeudos del SAT alcanzó un billón 439 mil millones de pesos, 37 por ciento más que al cierre de 2020.

El aumento en los 11 meses suma 389 mil 204 millones de pesos, pues reactivó créditos que no le han pagado.

En un informe de septiembre pasado, el propio SAT explicó que se reactivaron créditos cancelados de manera irregular en administraciones pasadas por posibles actos de corrupción.

Diego Cuevas, socio de GLZ Abogados, especialista en consultoría y litigio fiscal, mencionó que para reactivar créditos cancelados el SAT debió agotar ciertos procedimientos, de lo contrario, será difícil cobrarlos.

Además, los contribuyentes podrían interponer recursos de revocación ante la autoridad fiscal o iniciar juicios.

Juventín Lobato, experto fiscal de la Coparmex, mencionó que será necesario que los contribuyentes en esta situación confirmen si se trata de créditos cancelados o si el fisco únicamente no estaba emprendiendo acciones para cobrar esos créditos fiscales.